
Protokoll der 

Delegiertenversammlung des VfL Lüneburg e.V. 

am 20. September 2021 um 19.00 Uhr im Tanzcasino Lüneburg 

 

 

Anwesend: 60 stimmberechtigte Delegierte (siehe Teilnahmelisten) 

 

 

1. Begrüßung und Grußworte 

 

Der Präsident Uwe Walther begrüßte alle Delegierte. Aufgrund der anhaltenden Pandemie 
musste auf die Anwesenheit von Ehrengästen verzichtet werden. Von Daher entfallen Grußworte. 
Begrüßt wird Andreas Safft als Vertreter der Landeszeitung. 
 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Zu dieser Delegiertenversammlung wurde satzungsgemäß mit persönlichen Einladungen am 
09.08.2021 eingeladen. 
 
60 stimmberechtigte Delegierte sind erschienen und die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
Der Geschäftsführer Thorsten Schulte ist krankheitsbedingt verhindert. 

 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 

4. Gedenkminute 

 
Es folgt eine Gedenkminute zu Ehren, der in den letzten Monaten verstorbenen Mitglieder. 

 

5. Genehmigung des Protokolls der letzten Delegiertenversammlungen vom 07.09.2020  

 
Das Protokoll wurde gemäß Beschluss der Mitgliederversammlung vom 05.05.2014 auf der 
Homepage des VfL veröffentlicht  
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 

6. Bericht des Präsidenten 

 
Liebe Sportlerinnen und Sportler, 
  
die Coronajahre 2020 und 2021 sind zwei besondere und anstrengende Jahre des VfL.  
Ich bedanke mich herzlich für die geleistete Arbeit bei allen Mitarbeitern, Übungsleitern, allen 
Ehrenamtlichen und meinen Präsidiumskollegen. Ohne sie wäre ein Verein unserer 
Größenordnung nicht möglich. Genauso wie ohne die Unterstützung der Familien und Freunde. 
Gerade das Ehrenamt könnten wir alle sonst nicht ausüben. Dieses Jahr gilt ein besonderer Dank 
allen Sportlerinnen und Sportlern, die uns in der sporteingeschränkten Zeit unterstützt haben.  
2020 und 2021 haben bislang Spuren hinterlassen. Die Mitgliederzahl ist weiter gesunken Stand 
heute (2900), wobei wir am 01.01.2021 mit 2778 Mitgliedern gestartet sind. Aktuell haben wir rund 
400 Mitglieder weniger als vor einem Jahr. Zumindest sind in den letzten drei Monaten wieder 
Eintritte zu verzeichnen. Die Hoffnung bleibt, dass es so weitergeht, aber die Folgejahre werden 
herausfordernd. Da die Rahmenbedingungen (Ganztagsschule, weniger Vereinssportinteresse, 
etc.) auch ohne Corona bleiben. Ohne finanzielle Unterstützung der Kommunen, dem Land, dem 
LSB und Überbrückungshilfen wäre ein positives Jahresergebnis nicht möglich gewesen. Das gilt 
für 2020 wie wohl auch für 2021. Natürlich haben auch Einsparungen geholfen. Wir hoffen jedoch, 



dass es auch 2022 zusätzliche finanzielle Unterstützung geben wird und entsprechende Signale 
der Politik gesendet werden.  
Das alles dennoch ansprechend mit einem hohen Verwaltungsaufwand funktioniert, ist das 
Ergebnis sehr guter Arbeit. Qualifizierte Übungsleiter gepaart mit einem flexiblen und innovativen 
Sportangebot sind die Hauptgründe dafür, dass es kontinuierliche Mitgliederzahlen von fast 3.000 
im Jahresschnitt gibt. Hinzu kommen rund 500 Sportler mit Verordnungen. Wir haben im Jahr 
2020 viele Projekte angeschoben auch unter Berücksichtigung der Nachhaltigkeit. Zu nennen sind 
folgende Maßnahmen:  
 
1. Neues Bewässerungssystem der Sportplätze. Der Wasserverbrauch soll sich dadurch um 

rund 1/3 reduzieren genau wie der Personalaufwand. Die Umsetzung ist 2022 geplant.  
2. Neue Sportplatzbeleuchtung durch LED wird 2022 angestrebt. Allerdings müssen auch 

Masten ersetzt werden.  
3. Die Erneuerung des Vitalstudios ist im Jahr 2021 geschehen. Der Fußboden wurde komplett 

erneuert und Geräte attraktiv ersetzt.  
4. Ende 2021 wird wohl die neue Homepage fertig sein. Parallel dazu wird es erstmals im Verein 

eine eigene App geben und eine gezielte sowie einfache Sportsuche möglich sein.  
5. Wir benötigen auch in naher Zukunft einen neuen Vereinsbus. Für diesen haben wir uns auch 

bei der Fördermaßnahme der Sparkasse Lüneburg „DAS TUT GUT“ beworben. Vom 08.11. bis 
28.11.2021 sollten alle Giro- Privileg Kontoinhaber für uns abstimmen. Wir hoffen, dass wir 
dieses Mal mehr Erfolg haben. Wir wollen ohne Darlehen auskommen. Auch um Buswerbung 
werden wir uns kümmern.  

6. Arbeitsgruppe 2030 - Ergebnisse werden auf der Delegiertenversammlung 2022 präsentiert.  
 

Die Maßnahmen 1- 5 sollen überwiegend durch Zuschüsse und Eigenleistungen finanziert 
werden. 
 
Einige Sportarten sind jetzt zumindest wieder in den Wettkampfbetrieb eingestiegen und wir 
hoffen, dass bald wieder alle Sportler bei uns Sport treiben können und wieder Wettkämpfe nach 
Vorgaben der jeweiligen Fachverbände stattfinden werden.  
Allen ist klar, dass wir unsere Vereinsziele im sportlichen, finanziellen und organisatorischen 
Bereich nur dann erreichen können, wenn Hauptamtliche, Ehrenamtliche und alle Mitglieder 
gemeinsam weiter daran mitarbeiten. Hinzu kommt, dass wir uns wohl zukünftig mit 
Einschränkungen in Zusammenhang mit dem Virus einstellen müssen und dieses aktiv tun. Ich 
bin zuversichtlich, dass wir alle unser Ziel, mitten in der Gesellschaft in Lüneburg auch in vielen 
Jahren noch die gesamte Palette des Sportes finanziell machbar anzubieten, erreichen.  
 
Uwe Walther 

 
 

7. Bericht der Schatzmeisterin    

  

Anja Rieckmann präsentierte den Jahresabschluss 2020. 

8. Bericht der Kassenprüfer 

Herr Stöver und Herr Ehrlich haben am 08.09.2021 die Kasse in der Geschäftsstelle des VfL 
geprüft. Die für das Finanzwesen verantwortliche Mitarbeiterin Margret Kusch stand für alle 
auftretenden Fragen zur Verfügung. Die durchgeführte Prüfung ergab keinerlei Beanstandungen. 

 

9. Aussprache zu den Berichten 

 

Keine Wortmeldung! 

 

10. Entlastung der Schatzmeisterin und des gesamten Präsidiums 

 
Die Entlastung der Schatzmeisterin und des Präsidiums wurde einstimmig erteilt. 



 

11. Haushalt 2021 

 
Der Haushalt 2021 wurde einstimmig genehmigt. 

 

12. Anträge 

 
Gerd Blancke (Vizepräsidenten für Liegenschaften und Bauangelegenheiten) ist 2020 aus 
persönlichen Gründen zurückgetreten. Stefan Lodders beantragt nun die Wahl von Günter Schadt 
zum Vizepräsidenten für Liegenschaften und Bauangelegenheiten. Günter Schadt wird einstimmig 
gewählt.  
 
Das Präsidium beantragt die Ehrenmitgliedschaft für Gerd Blancke. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. 

 

13. Verschiedenes 
 
 Der Präsident informiert über das Ökostrom-Zertifikat der Stadtwerke Kiel, dass auf der 

Homepage des VfL veröffentlicht wurde. 
  
 Silke Lensch kann aus beruflichen Gründen keine Sportabzeichen mehr abnehmen und fragt, ob 

jemand Interesse an der der Nachfolge hat. Meldungen erfolgen in der Geschäftsstelle 
 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Teilnehmenden und Mitarbeitern und beendet die Sitzung um 19:45 
Uhr. 
 
Lüneburg, den 02.12.2021 
 
 
 
 
 
 
 
________________________________  __________________________________ 
Uwe Walther      Thorsten Schulte 
Präsident      Geschäftsführer 


